



JOURNEE MONDIALE DE PRIERE – France
ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE
Dimanche 8 octobre 2023 à Dourdan (91)

Nous sommes 59 présentes et 113 représentées soit 172 votantes pour 403 cotisantes, le quorum du tiers est atteint. L'assemblée générale peut valablement délibérer.

Il est **9h15, la séance est déclarée ouverte.**

Nous procédons au choix

- des secrétaires de séance : Agnés Thirion et Claire Herrenschmidt
- de quatre scrutatrices : Anne-Rose Muller, Annette Chauvin, Josiane Ibanez, Aline Thouvenin
- de deux vérificatrices : Aline Chassagneau et Lydienne Moukalla

1. APPROBATION DU PV de l'AG 2022 à Merville distribué lors de l'arrivée la veille :

Pas de question

5 abstentions, 167 approbations **le PV est approuvé.**

2. RAPPORT D'ACTIVITE 2022/23 présenté par la présidente

Le comité s'est réuni 3 fois en présentiel 3 jours en février à Paris, 2 jours en mai à Lyon et hier ici à Dourdan. Nous nous sommes aussi retrouvées quelques demi-journées au printemps et en septembre en visioconférence selon les décisions à prendre.

Le travail du comité est dense, il est important que chacune y trouve rapidement sa place. Le travail principal du comité est la rédaction des documents que vous avez à votre disposition pour la célébration et l'organisation de la rencontre nationale d'octobre. Chaque année, le comité passe du temps à découvrir et approfondir la liturgie, à réfléchir à des suggestions d'animation pour vous aider au mieux dans l'organisation de votre célébration. Une relecture attentive de tous les documents est faite en groupe et par plusieurs individuellement avant d'être envoyé à l'impression (mais malheureusement des erreurs passent encore à travers les mailles du filet !!)

Les **recherches d'offrande** sont un gros travail, il faut de la persévérance parfois. Avec certains pays c'est plus facile qu'avec d'autres, le respect de l'œcuménisme nous tient à cœur, malheureusement ce n'est pas toujours réalisable.

Comme nous le faisons depuis 2018, le **choix des chants** est fait en étroite collaboration avec la Suisse romande. Nous essayons de prioriser les chants proposés par le pays rédacteur. Une nouveauté, depuis l'an dernier, vous trouverez sur le site JMP-France, tous les enregistrements, les partitions et le diaporama des paroles des chants. Mais vous n'êtes pas sans savoir que tous ces chants sont protégés par un copyright, nous sommes obligés chaque année de demander une autorisation de reproduction. Pour cela nous ne pouvons pas mettre un accès libre sur notre site, le coût du copyright serait beaucoup trop important ou même pourrait nous être refusé. De plus nous avons aussi des frais d'enregistrement à couvrir, nous vous demanderons donc le coût d'un CD pour vous fournir un code d'accès.

Le soin que vous apportez toutes à répondre au **questionnaire d'évaluation**, nous permet de faire une synthèse significative et un résumé pour répondre au rapport annuel que nous devons fournir à New York. La synthèse de vos commentaires est publiée chaque année dans le cahier de préparation. Un grand MERCI à Odile Leleu qui nous fait ce travail. Nous la remercions pour cette aide très précieuse.

Local et agent administratif

Après 4 années passées dans les locaux de la paroisse « Montagne Verte » à Strasbourg, nous avons déménagé en périphérie de Strasbourg, à Hoenheim. Liliane Bauer, notre agent administratif, y est bien installée. L'inconvénient de précédent local était la présence d'un escalier à monter et descendre avec des colis ce qui n'est plus le cas à Hoenheim. Je rappelle qu'elle ne travaille pour la JMP que 2 demi-journées par semaine à partir d'octobre jusqu'à la célébration de mars. L'expédition des colis ne se fait qu'une fois par semaine, alors merci d'être patientes et compréhensives. Il faut compter 3 semaines pour recevoir votre commande, ensuite vous avez le droit de vous inquiéter et de nous solliciter pour faire une recherche.

Liliane continue à nous faire un travail exceptionnel. Au nom du comité, je la remercie vivement pour sa disponibilité et son professionnalisme.

Les invitations et représentations JMP

Chaque année la JMP est invitée au **synode** de l'EPUDF de la région centre ouest.

En novembre 2023, ce synode régional aura lieu à Angers. La JMP sera représentée par Annette Chauvin. Toutes celles qui ont participé à ce synode ont beaucoup apprécié de découvrir le fonctionnement de l'Eglise protestante et la richesse des échanges.

Pas de déplacement de la présidente cette année

La célébration 2023 (Taïwan)

Nous notons une diminution des célébrations et une diminution du nombre de participants. 189 célébrations annoncées sur le site, mais seulement 154 retours de questionnaires. N'oubliez pas de nous communiquer assez tôt les coordonnées de votre lieu de célébration et l'horaire pour que ce soit annoncé. Mais nous nous réjouissons du montant de l'offrande.

Prochaine célébration 2024

Aujourd'hui nous sommes en communion de prière avec les femmes de Palestine

« **Un lien d'amour pour la Paix** » ! »

Hier nous avons découvert cette célébration et guidée par la bibliste, Christine Prieto, nous avons pu intérioriser ce message de Paul aux Ephésiens et le transposer à notre vie d'aujourd'hui.

Comment interpeller et dynamiser notre JMP ?

Des groupes s'essouffent, vieillissent et/ou se découragent.

Notre comité se trouve plus qu'avec 9 membres, c'est peu, et juste conforme à nos statuts. Le départ non remplacé d'une personne ne permettra plus à l'association de poursuivre son engagement. Le travail qui ne manque pas, mais réparti selon les compétences de chacune il se fait en parfaite harmonie. Alors j'en appelle à toutes pour trouver de nouvelles candidates à rejoindre le comité. Tout est prêt pour bien les accueillir.

Et **2024** nous nous retrouverons pour notre **rencontre nationale** à Crehen en Bretagne. Nous irons à la rencontre des **femmes des îles Cook**.

Il est préférable vu la difficulté à trouver des lieux d'accueil pas trop cher et accessible de faire des réservations de plus en plus tôt.

En **2025**, ce sera **Strasbourg**, nous aurons alors une Ag extraordinaire pour une révision de nos statuts. Le quorum de la moitié plus un est requis pour cela. En Alsace en principe plus de personnes se déplacent.

Quelle est l'équipe prête à nous accueillir pour 2026, C'est déjà maintenant qu'il faut y penser. Parlez-en avec toute votre équipe de célébration et contacter la présidente ou la trésorière qui sont là pour vous aider dans vos recherches.

Recevoir la rencontre nationale est très enrichissant pour le groupe d'accueil, demandez à toutes celles ici qui ont accueilli... alors osez !...

Questions

Q. Anne-Rose Muller « *qui s'occupe du site JMP ?* », « *comment avoir accès à tous les documents ? Le diaporama des images n'est pas accessible cette année, pourquoi ?* »

R. Réponse de la présidente : *Notre webmaster s'appelle Coralie Noyer, c'est elle qui a créé et gère notre site, 550 euros annuel pour la maintenance, c'est très peu, elle nous fait un cadeau. Ce sont des membres du comité qui font les corrections et mises à jour, mais elle intervient en cas de problèmes.*

Le comité international a du retard dans l'envoi des documents des célébrations à venir : nouvelles élues.

Le comité France travaille à un power point de présentation du pays allégé, celui envoyé par New York est trop lourd, il sera accessible sur le site sans images compressées... le bon de commande a été amélioré (soucis l'an passé). Nous essayons de prévoir un bulletin d'inscription à l'AG sur le site pour l'an prochain.

Q. Françoise Girard : « *J'ai envoyé ma commande avec l'inscription. Aurais-je bien ma réponse ?* »

R. H. Bertrand *Aucune commande n'est expédiée avant l'AG. La commande et l'inscription à l'AG sont à envoyer à deux adresses différentes comme indiqué sur les documents. « Votre commande n'est pas arrivée au bon endroit mais elle sera transmise. »*

Rapport adopté

3.BILAN FINANCIER présenté par trésorière Karen Etcheverry et Annie Vierling co-trésorière

Après les problèmes rencontrés avec la trésorière précédente, depuis octobre dernier le comité a élu une trésorière et une co-trésorière. Vous avez dû constater une belle amélioration des encaissements. Elles font un duo de choc !!!

Rappel : L'exercice comptable court du 1^{er} août 2022 au 31 juillet 2023

La situation financière est bonne, les recettes et dépenses sont équilibrées, nous sommes restés prudentes cette année aux vues des turbulences des 2 dernières années suite aux difficultés rencontrées par la trésorière précédente. Nous avons pris les leçons de ces difficultés et comme vous l'aurez vu, nous sommes bien 2 dans la fonction. J'ai avec moi une co-trésorière, Annie Vierling, très efficace et compétente dans tout le travail de réception des documents, de remises de chèques, de pointage des virements de factures et d'offrandes, de paiements de facture... et tant d'autres choses.

DEPENSES

602120, la différence entre 2022 et 2023 vient de factures de 2021 qui avaient été payées sur 2022

602130, on a vécu sur nos réserves en 2022 et on a encore vécu sur nos réserves en 2023. Pour 2024, nous avons déjà dépensé la somme budgétisée

606400, nous notons une augmentation. Pour l'exercice 2023, nous avons eu 2 envois : en août 2022 et en juillet 2023. Ceci se rééquilibrera pour le prochain exercice

613110, nous avons changé de local l'année dernière, nous avons donné une partie du loyer pour l'ancien local et payé à l'année pour le nouveau local. Ces conventions restent très intéressantes pour notre association.

613200, grosse augmentation cette année qui suit la conjoncture économique. Mais nous restons toujours très vigilantes et essayons de trouver des solutions pour réduire au maximum nos dépenses.

613215, il est sage de laisser cette dépense dans nos exercices même si nous sommes reconnaissants à Christine Méar de nous offrir ce gros travail (cf. 758510 en don)

613220, suite à une remarque des vérificatrices, il est plus logique de déplacer cette ligne dans les salaires (cf. 641000)

623000, le comité a décidé de soutenir la JMP internationale pour l'organisation de la rencontre mondiale de 2022 (frais pour la rencontre en visioconférence)

626100, en constante augmentation mais aussi l'envoi des convocations en juillet pour l'exercice 2024 (cf. 606400)

628100 à 628110, ce sont nos participations au fonctionnement de la JMP Internationale et Européenne.

671310, les projets ont tous été honorés entre avril et mai 2023.

RECETTES

706100 et 706200, Nous tenons à vous remercier pour vos participations pour ces commandes. Nous notons aussi que grâce au beau travail de relance de Nadyne Schmitt, nous avons reçu des impayés d'années antérieures. Je vous invite à rester vigilantes quant au paiement des factures. Merci à Annie qui cette année encore a veillé à ce que toutes les factures soient honorées. Mais, les impayés sont encore de 550€ cette année.

706300, tout comme sur le compte 613200 où nous voyons l'augmentation des dépenses, nous voyons que les recettes augmentent aussi grâce à vos efforts et votre implication.

758400, nous sommes 34 cotisantes de plus en 2023. Nous sommes plus de 400 cette année, merci pour votre soutien, votre confiance.

758500, excellente augmentation, même si nous voyons que nous sommes moins nombreux aux AG, l'offrande n'en est pas impactée, bravo.

Pour faire correspondre cette offrande aux dépenses (projets, cf. 671310), nous tenons à vous rassurer que nous n'avons pas d'intention de faire du profit et nous veillons à ce que l'argent récolté serve bien aux projets initiaux. Il n'était pas prudent de dépenser plus aux vues des années compliquées de 2020 et 2021. Comme vous le voyez sur le budget en 671310, nous augmenterons le financement des projets pour la Palestine cette année.

Pour conclure, nous pouvons constater qu'à l'avant dernière ligne du tableau Excel, l'exercice 2023 termine avec un excédent de 18732.99€. Notre prudence pour cette année nous permet de rééquilibrer notre perte de 2022.

Je tiens à remercier Anne-Marie Terreau qui a su me coacher tout au long de l'année.

Merci pour son partage de tant d'années d'expérience et toute sa disponibilité.

Le BUDGET a été établi en fonction de ce que nous savons et pouvons prévoir concernant l'exercice suivant qui a commencé le 1 août 2023.

Constat : nous avons un compte de résultat positif. La JMP n'a aucun but lucratif. Le comité propose que nous envoyons une aide d'urgence en Arménie (déplacement des populations du Haut Karabakh) ou/et en Grèce qui est notre partenaire de prière : ce pays a subi incendies et inondations.

Questions :

Q.Sibylle Champin : « *Total des charges exceptionnelles, en bas ? 57 000 ?* »

R. Karen Etcheverry, trésorière : *En jaune, c'est ce qui aurait dû être payé en 2021, un retard de paiement du fait de la situation de trésorerie de l'année dernière (défaillance de la trésorière précédente 2020-21). Les lignes jaunes n'auront plus lieu d'être dans l'avenir avec une gestion saine.*

Q.Anne-Marie Terreau : « *pourquoi une seule feuille ? Deux années sur la même feuille, bravo ! 12000 euros envoyés à l'Ukraine, gestion de mères de famille tout à fait efficace.* »

Q.Claire Herrenschmitt : « *4000 euros de cotisations, quelles actions prévoyez-vous pour obtenir une telle une augmentation de cette recette ?* »

R. *la cotisation est passée à 10 euros mais il y aura sûrement de ce fait une baisse des dons.*

Q. Loli Cassado : « *les cotisations de quel mois à quel mois ? Les femmes cotisent lors de la célébration...* »

R. *Sur l'année comptable du 1^{er} août au 31 juillet. Donc si elles cotisent en mars, la cotisation ne sera valable que 6 mois. Donc préférable de renouveler en septembre* »

Q. Josiane Ibanez : « *bien séparer la cotisation et l'offrande lorsque les cotisations sont reçues lors de la célébration.* »

R : *Oui, nous sommes très vigilantes là-dessus.*

Approbation des comptes

Nos vérificatrices aux comptes, Annette Chauvin et Brigitte Letellier ont vérifié la conformité des comptes. Béatrice Noyer, désignée par l'AG 2022 a été remplacée par Brigitte Letellier suite à des ennuis de santé.

Suite ç une vérification conjointe des comptes, Annette Chauvin, présente à l'AG, atteste que les comptes sont bien tenus.

Vote à l'unanimité pour la reconduction de nos deux vérificatrices

Vote pour le rapport financier : approuvé à l'unanimité.

4. ELECTIONS DES MEMBRES DU COMITE

Nous accueillons au sein du comité une nouvelle membre cooptée par l'Action catholique des Femmes : Brigitte PLET, en remplacement de Nadyne Schmitt. Nadyne a assuré le secrétariat du comité pendant ses 6 années de cooptation, nous la remercions.

Nous avons une nouvelle candidate : Annie BEBIN et une membre rééligible Hélène BERTRAND. (Ce sera son dernier mandat)

170 bulletins exprimés sur 172 votantes

Annie BEBIN 165 voix, élue Hélène BERTRAND 170 voix réélue

Le comité se retire pour élire son bureau

Présidente : Christiane BRINKERT 9 voix

Trésorière ; Karen ETCHEVERRY 9 voix

Vice-présidente : Hélène BERTRAND 9 voix

Secrétaire : Agnès THIRION 9 voix

Remise de l'écharpe de présidente à Christiane Brinkert et remerciements à Hélène Bertrand pour ses années de présidence. Celle-ci remercie le comité pour sa cohésion et son esprit de groupe.

5. PRESENTATION DES OUTILS MEDIA ET DU MATERIEL

Q. M. Françoise Delaporte : « validité du **code** (payant) pour les chants et la musique ? Un mois ? »

R. Jusqu'à la célébration mais le but est de l'ouvrir bien avant (CD d'apprentissage).

Q. Odile Leleu : « le cahier de préparation est une merveille, lisez-le. Joie de la découverte de ce que vous écrivez. »

Présentation du site pour l'accès aux chants, le **Notre père en araméen** est téléchargeable sans code d'accès.

Rappel des **liens pour l'international** et la prière pour la paix, chaque lundi avec une bougie. Du jeudi en noir.

Pas utile d'avoir un **compte Facebook** pour accéder au site Facebook.

Q ? Loli Cassado : « la célébration des enfants propose peu de moyens, l'an passé nous avons reçu un tract avec la célébration enfants plus riche... »

R. Hélène Bertrand : ce n'est pas la célébration des enfants proposée par la JMP rédactrice du pays mais une célébration protestante inspirée de la célébration JMP, proposée par service de catéchèse des Eglises protestantes de France et Belgique, on ne gère ni les offrandes ni les documents. Conseil : n'utiliser les moyens proposés que s'ils complètent ceux préparés par les femmes du pays elles-mêmes.

Clôture de l'AG à 11h10

LE 24 novembre 2023

H BERTRAND

Ancienne présidente

C.BRINKERT

Présidente nouvellement élue

A.THIRION

Secrétaire

